

Todos los días son 8 de marzo

Ayer se inauguraron la Plaza 8 de Marzo y el Paseo por la Igualdad, que pretenden visibilizar la huella de las mujeres de Ermua en sus calles

AINHOA LASUEN

ERMUA. Con la intención de que todos los días sean 8 de marzo y que supongan «un paso adelante, un avance, un espacio recorrido hacia la igualdad», ayer se inauguraron en Ermua la Plaza 8 de Marzo y el Paseo de la Igualdad. Por la tarde se reunieron en la citada plaza, en la entrada al parque Marqués de Valdespina, junto al Ayuntamiento, representantes de asociaciones y colectivos socioculturales del pueblo de Ermua, corporativos y mujeres y hombres de la villa que a nivel personal pretendían apoyar este camino hacia la igualdad.

Además de las nuevas denominaciones del paseo y la plaza se destapó un pedestal con la leyenda 'Todos los días 8 de marzo. Ermua municipio por la Igualdad de mujeres y hombres'. Junto a las huellas de mujeres que se encuentran en la parte inferior del pedestal pretenden reflejar la labor de las mujeres en la historia del municipio.

Desde el Consejo de la Mujer de Ermua, compuesto por diferentes asociaciones en favor de la Igualdad y responsables municipales, trataron de reflejar la importancia de estas representaciones simbólicas. Algunas de sus responsables y participantes del proyecto de 'Huellas de Mujer' en Ermua destacaron que este era un objetivo que desde hace mucho tiempo perseguían desde el Consejo para «dar un paso adelante en la tan deseada Igualdad real». «Esta plaza y paseo visibilizan las huellas de las mujeres que han ido dejando en el camino hacia la libertad, huellas que nosotras seguimos y las futuras generaciones seguirán, hasta conseguir la Igualdad, con mayús-



Autoridades y representantes sociales se dieron cita en el acto de inauguración celebrado ayer. **A. LASUEN**

culas, reflejada en el nombre de este paseo que hoy por hoy es un deseo que entre todas y todos habrá que hacer realidad», apostaban.

Estas mujeres también quisieron hacer un recorrido por la historia recordando la antigua Grecia, a Olimpia de Gouges, que fue guillotinado por exigir los derechos de ciudadanía para la mujeres, pasando por las sufragistas o la «negra historia de la dictadura». Aunque no olvidaron las

«Es un paso más para que se equilibre el reconocimiento de las aportaciones que han hecho mujeres y hombres a nuestro municipio»

movilizaciones feministas de Ermua, «que ya desde los primeros años 70 empezamos a despertar». Estas ermuarras entienden que «todavía nos queda mucho por hacer». Recordaron a «Amelia y Mari Luz que hace unos días fueron asesinadas».

La concejala del Departamento de Igualdad, Natividad Alonso, recordó los pasos institucionales seguidos hasta el momento y el concurso celebrado en 1998 para elegir los nombres de estas representaciones de las huellas de mujeres en Ermua. También destacó que la denominación de lugares del municipio ha sido un objetivo perseguido en todos los planes de igualdad municipales «para equilibrar el reconocimiento de las aportaciones de mujeres y hombres a nuestro municipio». Este Paseo por la Igualdad «puede ser un paseo o camino que las mu-

jes con mucho esfuerzo han iniciado y que podemos seguir recorriendo en busca de la Igualdad».

Destacó las huellas del pedestal destapado ayer «ya que son las huellas de las mujeres de nuestro pueblo, algunas más conocidas como las raquetistas y otras más humildes, que trabajaron en los talleres y en otros sectores y que han contribuido en la Igualdad en Ermua».

El alcalde, Carlos Totorika, quiso recordar a las mujeres que «en los últimos años en Ermua, liderando la asociaciones de familias o promoviendo las movilizaciones para pedir seguridad en la Avenida de Gipuzkoa consiguieron que nuestro pueblo mejorara».

Al igual que Alonso, Totorika alabó la postura ejemplar de Ermua que justifica la leyenda que permanecerá para siempre en el pedestal inaugurado ayer.

Alboka llevará su música a las calles ermuarras durante todo el mes

A. LASUEN

ERMUA. La Escuela de Música local Alboka contará con una gran actividad durante el mes de diciembre en Ermua. Sus actuaciones musicales ya han comenzado esta semana. De hecho, ayer su alumnado ofreció el tradicional concierto de diciembre en el Ermua Antzokia.

Los integrantes de la Escuela también contribuirán a alegrar estas fechas a los ermuarras. En concreto, hoy acudirán a la Residencia de la Tercera Edad de Abetxe para ofrecer un concierto a sus residentes. Allí cantarán los estudiantes de música y el coro Pispillu. La actuación tendrá lugar a partir de las 17.30 horas.

Mañana se celebrará el tradicional concierto de Navidad en la iglesia parroquial Santiago Apostol. La coral ermuarra Pispillu y la eibarresa Sostoa serán las encargadas de ofrecer este concierto coral, que comenzará a las 20 horas. Estas mismas corales actuarán el domingo, 21 de diciembre, en la iglesia de San Andrés de Eibar, a partir de las 19.30 horas.

La Escuela de Música también colabora en los actos navideños. En concreto, el día 24 de diciembre el grupo de trikitilaris de este centro musical local acompañará al Olentzero txiki en su pasacalles. Será a partir de las 11 horas, desde la plaza Cardenal Orbe.

En Navidad el Coro Pispillu tomará parte en la misa de las 12.30 del mediodía en la parroquia Santiago Apostol. Además el día 26 de diciembre la coral local animará las calles de la villa con sus cantos, a partir de las 19 horas de la tarde.

Por último, el día 31 de diciembre, a las 18 horas, junto con el Olentzero realizarán el pasacalles con el grupo de trikitilaris.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
La sal de la tierra (VOS) 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Goikoetxea (Ibarkurutze, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zeharkale, 2).
De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Azuke (Toribio Etxebarria, 4).